

# Acta Nro. 59

Febrero 2 de 1944.

Segunda sesión del Congreso Histórico.

Presidencia del DR. EMILIO ROBLED0.

A las 4 y media p. m. verificó su segunda sesión el Congreso Histórico en el local donde se reúne la Asamblea Departamental. La asistencia fue así:

Dr. Emilio Robledo.  
Dr. Samuel Arturo Meza y Posada.  
Dn. Carlos Arturo Jaramillo.  
Dn. Joaquín G. Ramírez.  
Coronel Avelino Fajardo.  
Dr. Bernardo Toro.  
Dr. Luis Sierra H.  
Dr. José Manuel Mora Vásquez.  
Dr. Angel Martín Vásquez.  
Dr. Ezequiel Arroyave y Roldán.  
Dr. Samuel Barrientos Restrepo.  
Dn. Abraham González.  
Dn. José Joaquín Zapata.  
Dr. Fernando Gómez Martínez.  
Dr. Jorge Ospina Londoño.  
Dr. Luis Mesa Villa.  
Pbro. Alfonso Zawadzky.  
Dr. José Ignacio Vernaza.  
Dr. Luis López de Mesa.  
Dr. Gabriel Camargo Pérez.  
Dr. Ulises Rojas.  
Dr. Rafael Salamanca.

Dr. Laureano García Ortiz.  
 Dn. Ricardo Olano.  
 Dr. Luis Augusto Cuervo.  
 Dn. Bernardo Uribe Muñoz.

Abierta la sesión se dio lectura al Acta anterior que fue aprobada, con la advertencia de que había quedado sin anotar la proposición sobre el doctor Gómez Campillo que dice así:

“El Congreso Nacional de Historia reunido en la ciudad de Medellín, en el mes de febrero de 1944 manifiesta sinceramente su sentimiento de pesar por la enfermedad muy grave que sufre el muy distinguido socio de número y muy eminente historiador doctor Antonio Gómez Campillo, que se halla reducido a la cama. Desea con toda sinceridad la mejoría de tan ilustre socio, que tanto lustre ha dado a la corporación, que fue uno de sus presidentes y que con su sabia colaboración en los estudios históricos ha contribuído poderosamente al engrandecimiento de la patria. Que una comisión del Congreso presente a su honorable familia y a él personalmente esta proposición del Congreso”. Presentada por el académico Meza y Posada. Fue aprobada.

Se aprobó asimismo que además del saludo al Presidente, etc. se hiciera también extensivo a las autoridades eclesiásticas y militares. Esta adición la propuso el académico Arroyave y Roldán. Así se aprobó. Quedan así llenas las omisiones del acta anterior.

*Telegramas*

Fueron leídos uno de don Tomás Cadavid Restrepo, donde da un atento saludo al Congreso y hace votos porque sean benéficas sus labores. Otro de don Miguel Martínez, excusándose de no haber podido asistir oportunamente a las sesiones del Congreso.

Acto seguido pidió la palabra el doctor Luis López de Mesa para dar al Congreso un saludo a

nombre de la Academia Colombiana y para hacer saber que ésta le remitió una placa como homenaje a la Academia Antioqueña y que para entregarla estaba recomendado el doctor Roberto Cortázar. Luego éste pidió la palabra para cumplir su comisión y lo hizo en un discurso sentido, donde hace el elogio de algunos antioqueños, quienes por su ilustración y amor a las disciplinas históricas, han contribuido al través de los años al engrandecimiento de Colombia. En breves palabras el señor Presidente manifestó su agradecimiento por el valioso obsequio que remite la Academia Nacional, entidad meritoria que ha sido siempre creadora de vínculos de nacionalidad. La Academia Antioqueña conservará con orgullo como una presea de valor incalculable.

Toma en seguida la palabra el padre Zawadzky para presentar su obra titulada "Clero Realista y Clero Insurgente de Antioquia". Sobre ésta hace una relación pormenorizada sobre las fuentes de investigación y propósitos de la obra, que él dice, es un homenaje de admiración y aprecio a la Academia Antioqueña de Historia con motivo de su fiesta clásica. La presidencia dispuso que pasara en comisión a los académicos presbíteros Manuel Restrepo Uribe y Jesús Mejía Escobar.

Habla luego el doctor José Ignacio Vernaza sobre la biografía que escribió sobre el general Carlos Albán y hace conocer por distintas fases la personalidad científica literaria, militar, etc. que había en este distinguido ciudadano a quien biografió con el más grande entusiasmo a insinuación del doctor Guillermo Valencia. La citada obra será estudiada por el doctor Emilio Robledo. También presentó un trabajo denominado "El Chocó en la Historia". Por la premura de la hora la exposición sobre este trabajo quedó aplazada para otra sesión. El señor Presidente citó a los académicos que han de ir a la ciudad de Antio-

quia para que se reunan en la Plazuela de la Vera Cruz de las 7 a las 8 de la mañana.

A las 6 p. m. se levantó la sesión.

El Presidente,

*Emilio ROBLEDO*

El Secretario,

*José Solís Moncada*

Por la noche se concurrió al banquete ofrecido por la Gobernación en el Club Unión. En el momento de los postres ofreció el banquete el señor Director de Educación doctor Ramón Jaramillo Gutiérrez en unas cortas frases y le contestó el doctor Luis López de Mesa.